



## 21 de marzo Día Internacional de los Bosques



## Empresa Guatemalteca Disfresh recibe el Premio Pyme Positiva De Bac

## Día Mundial del Síndrome de Down



## Empresa Guatemalteca Disfresh recibe el Premio Pyme Positiva De Bac



*“Desde BAC trabajamos en fortalecer a las micro, pequeñas y medianas empresas de una forma simple y digital. Con este reconocimiento queremos agradecer el esfuerzo de las personas emprendedoras detrás de cada PYME y el trabajo en conjunto con el banco para crecer y consolidarse en el mercado. Nos ilusiona ver estas empresas que también comparten nuestro propósito y están comprometidas con iniciativas de impacto social, ambiental y económico.” señaló Rodolfo Tabas, CEO de BAC.*

En un evento regional celebrado en Costa Rica, Disfresh, liderada por el empresario guatemalteco Moisés Tuctuc Tuyuc, fue galardonada con el prestigioso premio "PYME Positiva" de BAC, en reconocimiento a su admirable trayectoria empresarial y su dedicación al impacto positivo en la región centroamericana.

Moisés Tuctuc, un visionario empresario guatemalteco, ha liderado la empresa Disfresh con un enfoque claro en la innovación, la sostenibilidad y la expansión regional. La empresa, dedicada a la producción y comercialización de frutas y verduras, se ha destacado por su impacto significativo en el mercado centroamericano.

Disfresh se distingue por su enfoque integral, desde la minimización del desperdicio de frutas, la promoción de la energía fotovoltaica y la expansión exitosa a otros mercados dentro de la región. Con más de 10 hectáreas de tierra en operación, una amplia gama de productos y más de 50 empleados en Guatemala y El Salvador, Disfresh se ha convertido en un referente de compromiso ambiental y sostenibilidad.



## ‘Tejiendo Sueños’ Fortalece la Educación de más de 100 Niños y Niñas en San Jerónimo, Baja Verapaz

Con un enfoque de creación de valor compartido, economía circular y crecimiento económico, Enel Guatemala entregó 100 kits escolares, a través de su iniciativa ‘Tejiendo sueños con energía’, que une la innovación social y el fortalecimiento de la educación en las comunidades donde operan sus centrales de generación. En coordinación con el Ministerio de Educación, Ministerio de Ambiente y Recursos Naturales y la Municipalidad de San Jerónimo, Baja Verapaz, se identificaron las instituciones educativas beneficiarias, para que las niñas, niños y jóvenes de la población de aldea Vega del Chile, El Jícara, El Durazno y Las Carboneras recibieran estos kits escolares.

Las mochilas que fueron entregadas en las instituciones educativas en San Jerónimo, Baja Verapaz: Escuela Oficial Rural Mixta -EORM- Santa Elena Vega del Chile, Escuela Oficial Rural Mixta -EORM- El Jícara, Escuela Oficial Rural Mixta Las Carboneras y Escuela Oficial Rural Mixta aldea El Durazno, hacen parte de un proceso que inició con el aprovechamiento de materiales textiles, provenientes de los uniformes en desuso y en buen estado por parte de los colaboradores de Enel. En el proceso de transformación participaron 12 mujeres del Comité de San Jerónimo quienes, con el liderazgo de la presidenta, realizaron talleres de capacitación para el diseño y confección de cada mochila según el material recibido. La mayoría de ellas son mujeres cabeza de familia con escolaridad básica, quienes encontraron en la costura una oportunidad para generar nuevos ingresos para sus hogares.

El programa involucra directamente a los colaboradores de Enel, las comunidades y a la Municipalidad de San Jerónimo, Baja Verapaz, así como al Ministerio de Educación y Ministerio de Medio Ambiente y Recursos Naturales, con el objetivo de impulsar la creación de valor compartido, contribuir al desarrollo sostenible y a cuidar los recursos naturales de la región.



*“Para mí, lo importante es la visión del proyecto y el empoderamiento que nos da para generar un nuevo ingreso y beneficios para nuestras familias y hogares. Así mismo, apoyamos con nuestras manos, nuestro trabajo, tejiendo para niños y niñas de escasos recursos. Eso realmente es lo que más me gusta del Programa ‘Tejiendo Sueños con Energía’, ver la alegría de nuestros niños al ir a la escuela”, manifestó Mayra Patricia López Ramos, presidenta del Comité de Mujeres de San Jerónimo.*



## El 21 de marzo se celebra el Día Internacional de los Bosques



Los bosques son considerados los pulmones del planeta. Los árboles purifican el aire al reducir el CO2 y ayudan a regular el clima. Son esenciales para mantener la vida en la Tierra y desempeñan un papel relevante en la lucha contra el cambio climático. Sin embargo, la amenaza de la deforestación y la degradación pone en peligro la supervivencia de las masas forestales en todo el mundo. Con el fin de concienciar sobre su importancia, el 21 de marzo se celebra el Día Internacional de los Bosques, una jornada que invita a reflexionar sobre su importancia y a comprometernos con su preservación y cuidado.

Los árboles almacenan carbono, lo que ayuda a mitigar los impactos del cambio climático. Se estima que los bosques de todo el mundo contienen 662.000 millones de toneladas de carbono, lo que constituye más de la mitad de las reservas de carbono mundiales que se encuentran en los suelos y la vegetación. Además, son un acondicionador natural del aire, bajan su temperatura entre 2 y 8 grados.

Las grandes masas forestales amortiguan las ondas sonoras del ruido de las carreteras, las industrias o los núcleos urbanos.

Los bosques se encargan de proporcionar agua potable a más de un 33% de las principales ciudades a nivel global.

Los dendrocombustibles representan una fuente de energía potencialmente renovable y neutra con respecto a las emisiones de carbono. La FAO estima que aproximadamente 2.600 millones de personas dependen de la madera y otros combustibles tradicionales para cocinar en sus hogares.

Desempeñan una función clave para conservar la vida del planeta y son los ecosistemas terrestres de mayor biodiversidad, ya que albergan el 80 % de las especies animales y vegetales.

Entre 3.500 millones y 5.760 millones de personas recurren a los productos forestales no maderables para su propio uso o como ayuda para su subsistencia. Además, las masas forestales posibilitan y contribuyen a mejorar la salud mental y prevenir enfermedades.

Los bosques, si están gestionados de manera sostenible, contribuyen a reducir la erosión del suelo y el riesgo de avalanchas, deslizamientos de tierra y desastres naturales.

Los expertos coinciden en señalar los ingentes beneficios ecológicos, económicos y sociales que aportan los bosques, sin embargo, la deforestación y la degradación ponen en riesgo su conservación.

## BAC abre una nueva era Financiera en Guatemala



El día 21 de marzo 2024, se dio un significativo paso hacia el fortalecimiento del mercado de capitales de Guatemala con la autorización por parte de la Superintendencia de Bancos y la Junta Monetaria a BAC de la emisión de bonos estandarizados de deuda en el mercado de valores nacional. De esta forma, dicha entidad se convierte en el primer banco en el país en contar con el visto bueno de las autoridades financieras para realizar una emisión bancaria estandarizada, con un prospecto bursátil que le permite colocar bonos en dólares hasta US\$250 millones y en quetzales, hasta Q2 mil millones.

La primera emisión de bonos estandarizados por parte de BAC representa un punto de inflexión en la evolución financiera del país, ya que estos instrumentos bursátiles son una fuente crucial de financiamiento para proyectos que requieren inversiones de mediano y largo plazos, tales como los relacionados con infraestructura, educación y salud. Adicionalmente, brindan una oportunidad sin precedentes para democratizar el acceso a inversiones con retornos de capital competitivos, fortaleciendo la participación ciudadana en el desarrollo económico. De hecho, al ser una emisión de bonos estandarizada, se garantiza instrumentos de mayor liquidez para sus tenedores.

*"Esta autorización suma a nuestro compromiso continuo con reimaginar la forma de hacer banca en el país. Nos llena de mucho orgullo y responsabilidad en BAC liderar este importante avance, que refleja nuestra sólida posición financiera y, sin duda, contribuirá a brindar acceso a soluciones financieras que potencien el crecimiento económico y social de todos los guatemaltecos", afirmó Eric Campos, Presidente Ejecutivo de BAC Guatemala.*



Por su parte, el Gerente General de la Bolsa de Valores de Guatemala, Rolando San Román, destacó la importancia de la emisión de bonos por parte de los bancos como una estrategia vital para diversificar las fuentes de financiamiento y reducir el riesgo financiero. "La emisión de bonos bancarios contribuirá significativamente a fortalecer la estabilidad del sistema financiero guatemalteco y promoverá un mayor desarrollo del mercado de capitales en el país. Por lo que la autorización para emisión de bonos otorgada a BAC representa un paso muy importante en el desarrollo de mercado de capitales", agregó San Román.

BAC cuenta con la calificación crediticia AAA de Fitch, la más alta disponible en la escala para Guatemala, lo que asegura el más alto estándar de confianza y solidez en el mercado financiero guatemalteco. Esta calificación, respaldada por una trayectoria probada de integridad y excelencia, brinda a los inversionistas una garantía de seguridad y estabilidad en sus inversiones.

# 10K Ciudad de Guatemala para que lo disfrutes en familia

La unidad de Convivencia Social de la Municipalidad de Guatemala presentó la carrera nocturna 10k Ciudad de Guatemala, con el propósito de impulsar el deporte y la vida saludable en los vecinos. Este se llevará a cabo el sábado 20 de abril, a las 19:00 horas.

En esta edición, se cuenta con la participación de un aliado estratégico para los eventos deportivos, Banco Industrial se suma al esfuerzo de organizar actividades de sano entretenimiento en nuestra ciudad.

**Recorrido.** El recorrido está diseñado para disfrutar de puntos emblemáticos de nuestra ciudad, iniciando por el Centro Histórico hasta la parte más moderna y cosmopolita. Es una ruta plana, cómoda y rápida. Se contará con puntos de hidratación Gatorade y Aqua, así como puntos de animación de Alcaldías Auxiliares, dependencias municipales y patrocinadores.

**Bloques de salida.** Para mejorar la experiencia en el recorrido y evitar aglomeraciones, a los corredores que hayan participado anteriormente, se les ubicará en los primeros bloques de salida, según el mejor tiempo que hayan cronometrado. Se habilitará un último bloque para las personas que corran por primera vez. En total se organizarán 4 corrales.

**Cupos.** Hay 6,000 (seis mil) cupos disponibles para esta edición.

**Requisitos de participación.** Los participantes deben ser mayores de quince años (cumplidos al día de la inscripción) y haber realizado su inscripción en [www.ticketasa.gt](http://www.ticketasa.gt)

**Seguro de gastos médicos.** Todos los atletas oficialmente inscritos, recibirán la cobertura de un seguro de gastos médicos de Seguros El Roble, que respalda su participación.

**APP tiempo total:** como una de las innovaciones más importantes para 10k ciudad de Guatemala, tendremos a TIEMPO TOTAL, empresa 100% guatemalteca con un sistema que cuenta con tecnología europea de última generación, que nos dará una confiabilidad en el registro certero de los tiempos de los participantes de una forma segura, confiable y exacta.

**Expo y entrega de kits.** Se realizará el jueves 18 de abril de 12:00 a 20:00 horas, el viernes 19 de abril de 9:00 a 20:00 horas y el sábado 20 de abril, de 9:00 a 12:00 horas, en el 6o nivel de la torre de parques del Centro Comercial Miraflores. Para recibirlo se debe presentar el correo de confirmación y DPI original. Los kits se entregarán personalmente al corredor y no por medio de terceros.



“En Banco Industrial estamos comprometidos a apoyar actividades como la Carrera 10K Ciudad de Guatemala, que fomentan el bienestar integral de las comunidades donde operamos, en un ambiente constructivo y de convivencia sana. Felicitamos a la Municipalidad de Guatemala por organizar con tanto esmero y dedicación, otro evento más que contribuye a la salud de los vecinos de la Ciudad de Guatemala para que vayamos juntos, siempre hacia adelante”, expresó María José Paiz, Asistente de Gerencia General de Relaciones Institucionales de Banco Industrial.



## Día Mundial del Síndrome de Down

Cada 21 de marzo se celebra el Día Mundial del Síndrome de Down, cuyo principal objetivo es crear conciencia dentro de la sociedad acerca del valor que tienen estas personas, a pesar de su discapacidad intelectual. Se pretende reivindicar sus aportaciones a la sociedad, sus derechos e independencia para la toma de sus propias decisiones y crecimiento personal.

### ¿Qué es el Síndrome de Down?

El Síndrome de Down, no es una enfermedad, como la mayoría de las personas creen. Se trata de una condición o trastorno cromosómico que ocurre cuando aparece una alteración o material genético extra en el cromosoma 21, generando discapacidad intelectual.

De acuerdo a datos de la Organización de las Naciones Unidas esta condición ocurre entre 1 de cada 1.100 recién nacidos. Todavía no hay explicación de por qué existe material genético extra en estas personas, aunque se sospecha que puede deberse a un proceso de división defectuoso que da como resultado un cromosoma más, llamado trisomía 21.

La consecuencia más evidente es un desarrollo incompleto a nivel cerebral, que provoca discapacidad intelectual y algunos trastornos físicos, que afectan el sistema digestivo y también ocasiona daños en el corazón.

Para las personas con síndrome de down, los estereotipos pueden crear desigualdades, hacer que dejemos de tratarlos como a los demás. Se les trata como a niños, se los infravalora y excluye. En ocasiones, sufren malos tratos o incluso abusos. Por ello, se hace un llamamiento para acabar con los estereotipos entorno al síndrome de down y a las personas con discapacidad intelectual.

El Día Mundial del Síndrome de Down es la fecha oportuna para dar un merecido lugar a todos los niños, jóvenes y adultos que nacen con esta condición. Es un día para celebrar la vida, pero también la diversidad, donde es importante el respeto, la tolerancia y la aceptación para que alcancemos la felicidad plena como sociedad.



### Los derechos de las Personas con Síndrome de Down

Las personas con Síndrome de Down deben gozar de los mismos beneficios y privilegios que la mayoría de las personas en la sociedad actual. Su derecho a la igualdad, oportunidad, y felicidad plena, son inalienables.

Para la Organización de las Naciones Unidas, el Día Mundial del Síndrome de Down forma parte de la Agenda 2030, como parte del plan de acción sostenible para proteger a estas personas contra cualquier tipo de abuso, atropello o discriminación.

Su valor y contribución para la humanidad no debe ser inferior a pesar de su discapacidad, ya que, con trabajo, atención y ayuda las personas con Síndrome de Down pueden ser incorporadas a la vida social, desempeñando múltiples actividades.